

Mortinatalité*.—Les 6,019 mort-nés en 1961 représentent un taux de 12.7 pour 1,000 fœtus nés vivants. Comme l'indique le tableau 12, la mortinatalité a diminué sans cesse et de plus de la moitié depuis un quart de siècle. Bien que l'écart entre les taux provinciaux n'ait jamais été considérable, les taux de certaines provinces ont baissé plus que d'autres.

La mortinatalité a toujours été plus élevée chez les mères non mariées que chez les mères mariées, mais la différence s'amenuise depuis quelques années. En 1959, le taux a été moins élevé chez les mères non mariées, mais, en 1960 et 1961, il a de nouveau été plus élevé.

12.—Mort-nés et taux pour 1,000 naissances vivantes, par province, 1941-1961

Année	Nés de toutes les mères													Nés de mères non mariées ¹	
	T.-N.	Î.-P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Yukon	T. N.-O.	Canada ²	Nombre	% du total
MORT-NÉS															
Moyenne 1941-1945	191	50	388	295	2,786	1,988	345	348	327	309	1	6	6,845	355	5.20
1946-1950	215	54	358	320	2,898	2,020	349	350	385	352	2	8	7,187	343	4.85
1951-1955	222	52	337	291	2,705	2,017	336	313	425	374	6	11	7,088	316	4.60
1956-1960	274	46	304	267	2,446	1,992	301	262	388	418	5	12	6,714	291	4.51
1959.....	307	54	261	252	2,324	2,016	299	247	376	404	6	14	6,560	237	3.79
1960.....	275	36	279	246	2,346	1,960	279	221	373	437	7	12	6,471	320	5.16
1961.....	281	46	300	222	1,929	1,870	301	266	372	412	4	16	6,019	303	5.28
TAUX POUR 1,000 NAISSANCES VIVANTES														Taux pour 1,000 naissances illégitimes vivantes¹	
Moyenne 1941-1945	20.5	22.8	25.6	22.6	28.5	25.6	21.8	18.9	17.4	17.5	11.4	15.7	24.7	30.8	
1946-1950	17.4	18.9	19.9	19.0	25.1	19.2	18.1	16.0	15.9	13.6	8.7	12.5	20.2	24.2	
1951-1955	17.0	19.0	18.4	17.7	21.0	15.6	15.7	13.3	13.7	11.9	14.1	16.5	17.0	20.3	
1956-1960	18.3	17.1	15.9	16.1	17.5	13.0	13.4	10.9	10.5	10.7	10.7	12.3	14.3	15.6	
1959.....	20.7	19.9	13.7	15.3	16.3	12.8	13.1	10.2	9.9	10.1	11.2	14.1	13.7	12.0	
1960.....	18.1	13.2	14.6	15.1	17.0	12.3	12.0	9.2	9.6	10.9	13.0	11.0	13.5	16.2	
1961.....	18.0	16.2	15.5	13.4	14.1	11.9	12.9	11.1	9.6	10.7	7.2	14.3	12.7	14.6	

¹ Sans Terre-Neuve pour toutes les années et sans le Yukon ni les Territoires du Nord-Ouest de 1941 à 1950.

² Terre-Neuve n'est comprise que depuis 1949.

Le tableau 13 montre que le risque de mortinatalité augmente avec l'âge de la mère. Bien que la mortinatalité diminue chez les mères de tous les âges, elle demeure trois ou quatre fois aussi élevée chez les mères de 40 ans ou plus que chez celles de moins de 30 ans.

* Bien qu'il existe actuellement certaines différences provinciales quant aux conditions auxquelles l'enregistrement de la mortinatalité est obligatoire (i.e. en ce qui concerne la durée minimum de la gestation et les critères de vie), le mort-né peut se définir comme «le fœtus qui naît après 28 semaines de gestation au moins et qui ne donne aucun signe de vie».